

Hebdo Canada

Volume 2, No 40

le 2 octobre 1974



Ottawa, Canada.

Le Canada se prépare pour "Habitat", la Conférence de l'ONU sur les Établissements humains, 1

Une Québécoise à la présidence du Sénat, 3

Les normes de "nutrition en milieu scolaire", 3

Des arbres en bordure des autoroutes, 3

Décès d'un musicien québécois, 4

Contrats de vente d'uranium, 4

Les dérivés du gaz naturel dans l'alimentation du bétail, 4

Les femmes gendarmes, 5

La Défense: échange Canada-Jamaïque, 5

Une taxe sur les transports aériens, 5

Importation de bovins de races exotiques, 5

Les mises en chantier en juillet, 6

Les avions à réaction T-Bird passent à l'histoire, 6

Ventes d'autos neuves - juillet 1974, 6

Visite de scientifiques européens, 6

Le Canada se prépare pour "Habitat", la Conférence de l'ONU sur les Établissements humains

M. Barney Danson, récemment nommé ministre d'État aux Affaires urbaines, a annoncé la création d'un Comité national chargé de coordonner la participation canadienne à Habitat, la Conférence des Nations Unies sur les Établissements humains, qui aura lieu à Vancouver en juin 1976.

La nouvelle a été annoncée à Ottawa au cours d'une conférence de presse en l'honneur de M. Enrique Peñalosa, secrétaire général des Nations Unies pour Habitat, en visite officielle au Canada pour la première fois.

Le Dr Hugh Keenleyside, de Victoria, est président honoraire du Comité dont le président est le Sénateur Sidney L. Buckwold, de Saskatoon.

Le rôle du Comité est de conseiller le ministre sur la position du Canada lors de la Conférence de Vancouver et d'éveiller l'intérêt des Canadiens pour les problèmes des établissements humains.

A titre de pays hôte, le Canada accueillera en juin 1976, à Vancouver, plus de 5,000 délégués, observateurs, autres participants et représentants des organes d'information.

Le but d'Habitat, dont le projet est né de la Conférence sur l'Environnement humain qui a eu lieu à Stockholm en 1972, est d'amener les gouvernements à s'attaquer aux problèmes des établissements humains et à prendre des mesures pour tenter de les régler. Ce sera la plus importante conférence des Nations Unies jamais tenue dans notre pays.

D'ici à la date de la Conférence, le Comité national organisera une série de réunions, de discussions publiques et de séminaires en divers endroits et il encouragera l'étude des questions pertinentes au moyen de diverses rencontres et par l'entremise de divers organes d'information. Le Comité fera ensuite le compte rendu des opinions et des idées qu'il aura recueillies.

La première de ces rencontres, qui réunira un grand nombre d'organismes privés, aura lieu à Ottawa au début de novembre.

La population du monde doit atteindre le chiffre de 6.5 milliards dans l'espace des trois prochaines décennies. Cette croissance entraînera des problèmes dans de nombreux domaines, et dans le cas des établissements humains ces problèmes seront multipliés du fait de l'urbanisation rapide qui caractérise tous les pays. Les conséquences pour les zones urbaines seront pratiquement explosives, et les gouvernements doivent planifier maintenant s'ils veulent s'attaquer avec succès aux problèmes physiques et sociaux qui en résulteront. On s'accorde à reconnaître que les nations doivent mettre en commun les fruits de l'expérience acquise dans la recherche de solutions.

Afin de permettre au Gouvernement du Canada de s'acquitter de ses fonctions d'hôte, un secrétariat d'accueil a été créé à l'intérieur du ministère des Affaires extérieures. Les arrangements à prendre sur le plan national incombent entièrement au Secrétariat, qui a été doté de services de gestion relativement aux installations, aux communications, aux services de conférences, à la conception des aménagements et aux affaires publiques.

La participation canadienne à Habitat est présentement organisée par un Secrétariat institué dans le cadre du ministère d'État aux Affaires urbaines. Des hauts fonctionnaires de ce ministère tiendront des discussions avec M. Peñalosa au sujet de l'apport canadien à la Conférence. A Vancouver, M. Peñalosa a rencontré les membres du Comité d'accueil, y compris des représentants du Gouvernement de la Colombie-Britannique et de la ville de Vancouver, et visité les lieux de la Conférence-Exposition Habitat.

Discours du secrétaire général

Lors d'une réception offerte en son honneur le 24 septembre, le secrétaire général d'Habitat, M. Enrique Peñalosa a déclaré que le Canada donnait un magnifique exemple non seulement comme pays hôte mais aussi en tant